

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 27 Octubre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.830.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Palma 26 Octubre 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La cuestion palpitante es aquí aun la que se deduce de las inundaciones.

A medida que pasa tiempo se van conociendo las horrosas huellas que ha dejado, y los sacrificios que habrán de hacerse para remediar tantos males son inmensos.

Soller y Fornalutx son los distritos más castigados; y se confirma la triste noticia que ya di en mi anterior, de que los pequeños propietarios quedan en la mayor miseria.

Una Junta creada en Soller activa cuanto pudo las medidas de reparacion momentáneas, pero, ¿pueden los esforzados individuos que la componen enjagar las muchas lágrimas que derraman las familias perjudicadas? Imposible.

Se necesitan mayores recursos que los de que pueden disponer.

Se ha apelado á la caridad y se han abierto suscripciones, contándose además con que el Gobierno no desatenderá lo que además le atañe para reparar en seguida, como ya lo hace, los daños que han sufrido las vías públicas.

¡Quiera el Cielo despertar en las almas caritativas el deseo de producirse con largueza, pues lo repito, hay mucho que remediar y grandes necesidades que atender.

—Desde el juéves por la noche tenemos aquí gran parte de los individuos que han de componer el regimiento de Caballería, y además vinieron con ellos algunos caballos. Los primeros quedaron en observacion en el Lazareto de San Carlos y los segundos se desembarcaron en sus inmediaciones.

No se ha visto con buenos ojos que el primer vapor salido de Valencia dos dias despues de cantado el *Te-Deum*, y cuando aun no ofrece aquella capital todas las garantías que la salud pública exige, ya fuera portador de la respetable carga y considerable número de pasajeros, entre ellos la tropa, de que lo fué el mencionado correo que llegó el juéves. Es cierto que se tomaron precauciones, pero ni aun así satisface lo que se ha permitido.

—Aunque aquí ya se han hecho algunas instalaciones de luz eléctrica, por el entendido Sr. Homs, merece especial mencion la realizada esta semana última en la fabrica *La Semolera* que posee el conocido comerciante D. Gabriel Alzamora. Es cosa digna de verse, y merece los aplausos que la prensa le ha prodigado.

—Las variaciones muy pronunciadas de la temperatura, bajando unas veces y subiendo otras, han afectado á las personas achacosas y han aumentado el número de catarros, así es que son pocas las personas que han dejado de pagar tributo á los sudoríficos para aliviarse.

—Tal vez á estas oscilaciones se deba la calma política que aquí se observa, pues hasta el batallador *Demócrata*, que

tiene por costumbre desafiar siempre Cielo y Tierra, se resiente de parálisis, aunque parece conservar su buen humor; tanto, que echa de ménos algo en que hincar el diente y hasta los números de *El Bien Público* si alguna vez deja de recibirlos. No deje V. de recomendar el envío, porque sino, nos veremos privados de las gracias del gracioso colega que con tanta gracia nos hace gracia de ocuparnos de nosotros.

Mánde V. los números y ya verá como no se descuida de lanzarnos una de sus habituales caricias á lo liberal demócrata del *cuño exprés*.

Suyo affmo.,

El Corresponsal

Madrid 21 octubre 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

A las cuatro y media de esta tarde se reunieron los ministros en Consejo presididos por el Sr. Cánovas. El acuerdo de reunirse los ministros no se supo hasta anoche á última hora. Acerca del asunto que le movió han circulado distintas versiones; los ministeriales dicen que es preparatorio del que probablemente se celebrará pasado mañana, digo probablemente porque no está acordado todavía si será mañana ó pasado, y tambien para ocuparme de algunas noticias que se han recibido respecto á la cuestion alemana.

Las oposiciones juzgan que el Consejo de hoy debe ocuparse de asuntos relacionados con el órden público y algo más que se dicen al oído y que desde hace dias parece que preocupa bastante á las gentes. El motivo que alegan para pensar así es la poca costumbre que tiene el señor Cánovas de celebrar consejos preparatorios y que no mediando un asunto de la importancia del que suponen, no es lógica la convocatoria para hoy.

Los ministros se ocuparán además de asuntos de relativa importancia, examinando algunos expedientes de indulto.

Ha sido muy comentado un artículo que publica esta mañana *El Imparcial* ocupándose del partido conservador en el cual dice terminantemente que la mayoría del partido está del lado del Sr. Romero Robledo; que estando éste apartado del poder, su autoridad en el partido ha de pesar tanto que minorará la fuerza moral del Gobierno, puesto que por sí solo podrá ocasionar una crisis parcial y aun total; y que si vuelve al poder ha de ser para ocupar la presidencia, puesto que el Sr. Cánovas ha permitido que se desarrollen bastante las pequeñas fracciones de Pidal y Cos-Gayon.

El Noticiero descubre el velo de un hecho ocurrido en Puerto-Rico y al cual se le dió anoche importancia por la gravedad que se le suponía. Resulta que tres soldados del regimiento de Valladolid se negaban á obedecer las órdenes de un cabo que les estaba enseñando la instruccion. Enterado el capitán general se presentó en el sitio donde esto ocurría, obligó á los soldados á hacer el ejercicio mandados por el cabo en cuestion y dispuso la formacion de causa, de la cual resultaron los tres soldados condenados á presidio. Es un acto pues de insubordinacion que ha

sido castigado con arreglo á ordenanza.

El ministro de Estado continuaba hoy algo mejor de su catarro.

Hoy han cumplimentado á los reyes los generales Concha y Lemerig.

La infanta D.^a Isabel ha ido al palacio de Vista-Alegre, donde se trata de establecer algunos establecimientos benéficos acompañada de las condesas viuda de Castlet y de Villepaterna y de la marquesa de Nagera.

Hoy se ha recibido un telegrama de Lisboa anunciando que mañana salen de dicha capital los exploradores portugueses Capello é Ivens, debiendo llegar por consiguiente á Madrid pasado mañana. El Sr. Moret ha conferenciado esta tarde á primera hora con el presidente del Consejo de ministros, el cual ha prometido que en el banquete que se celebre en honor de dichos exploradores, estará representado el gobierno.

A la hora que escribo, siete de la noche, continúa reunido el Consejo de ministros. La única version que sobre él circula en los centros oficiales es que tiene carácter puramente administrativo.

X.

El «Te-Deum» en Cartagena

Cartagena 18.—A las diez de la mañana de hoy se ha cantado un solemne «Te-Deum» y una misa por el canónigo magistral de Almería. Al acto han asistido el señor obispo de Murcia, el ayuntamiento las autoridades civiles y militares y las corporaciones todas de la ciudad. Del sermón de gracias estuvo encargado el señor cura párroco.

Estaba el templo completamente lleno, hasta el punto de que no pudieron entrar en él muchos fieles. En el altar mayor estaban expuestas las veneradas imágenes de la Virgen de la Caridad y los cuatro santos hijos de Cartagena.

La Virgen de la Caridad, al entrar anoche en el templo, llevaba sobre la cabeza dos palomas blancas de las muchas que durante su tránsito por las calles le habian sido arrojadas desde los balcones.

En la mañana de ayer una banda de música tocó diana por las calles de la poblacion, y esta noche tocará frente á la puerta de la catedral.

Se está quemando ahora en la plaza de la Constitucion un castillo de fuegos artificiales.

Mañana habrá solemne misa de «Requiem» por el eterno descanso de las víctimas que han sucumbido durante la epidemia.

A las tres de la tarde se verificará una procesion cívico-religiosa para trasladar la Caridad de la catedral á su iglesia-hospital.

El «Te-Deum» en Granada

Granada 18.—Es indescriptible la alegría que, con motivo de la total desaparicion del cólera, reina en esta ciudad.

En la catedral se ha cantado un solemne «Te-Deum» presidido por la comision municipal. Han asistido todas las autoridades y extraordinario número de fieles, que apenas cabian en el templo. El señor

arzobispo pronunció un sermón grandilocuente, que conmovió á todo el auditorio.

El pueblo ha vitoreado en las calles á la comision municipal y al gobernador, á quienes acompañó hasta las casas consistoriales. Despues el vice-presidente de la comision municipal, Sr. Auriolles, obsequió á sus compañeros y al gobernador civil con un suntuoso banquete en la Alhambra.

Por la tarde se verificó una procesion en honor de la Virgen de las Angustias, patrona de la ciudad. Ha habido mucho entusiasmo entre los fieles. Iban en la procesion muchas distinguidas y bellas señoritas de la buena sociedad granadina.

Granada 18.—En este momento acaba de verificarse una manifestacion popular de simpatía al gobernador civil y á la comision municipal.

Terminada que fué la procesion, dichas autoridades se retiraron á la casa-ayuntamiento, y el público agolpado en la plaza, vitoreó á la comision municipal y al gobernador. Este aconsejó al pueblo que se retirara, y el pueblo por medio de una comision, contestó que se retiraría, pero antes deseaba que la comision municipal y el gobernador salieran á despedir á la multitud.

Dichas autoridades se presentaron inmediatamente en los balcones de la casa consistorial y saludaron al pueblo allí reunido. Entonces reprodujéronse los vivas, y poco despues los manifestantes se retiraron con el mayor órden.

El conflicto de los Balkanes

Se confirma el giro un tanto favorable hácia una solucion pacífica de la cuestion búlgara, que hacian presentir los últimos telegramas. En la nota colectiva que los agentes diplomáticos residentes en Sofía entregaron al gobierno búlgaro, se expresa que, siendo la voluntad unánime de las potencias la conservacion de la paz, invitan éstas á los jefes de las fuerzas búlgaras á evitar las concentraciones de tropas en la frontera rumeliota y á suspender sus armamentos, y llaman la atencion de las poblaciones búlgaras sobre la responsabilidad que les incumbe poniéndolas en guardia contra los arrebatos irreflexivos, cuyas consecuencias tendrian que sufrir sin esperanza de ningun apoyo de fuera.

El Gobierno del Príncipe Alejandro, despues de un detenido exámen de la nota colectiva, accedió en principio á los consejos de las grandes potencias é hizo retirar, como digimos, la mayor parte de las tropas búlgaras, dejando una corta guarnicion en la Rumelia hasta que las potencias decidieran definitivamente sobre la suerte de esa provincia.

Esta noticia ha causado gran sorpresa en los círculos políticos de Viena que juzgaban simplificada ya la cuestion oriental. El Gobierno servio parece que está resignado tambien á someterse y se dice que el Rey Milano publicará al efecto una proclama pacífica, pero en Belgrado corría el rumor de que el Rey tenia intencion de abdicar.

En Atenas, la impresion ha sido distinta. Aun parecia temerse una union de la Bulgaria sin compensacion por la Grecia,

y ese temor tenía inquietos los ánimos.

Como las potencias han reconocido todas el derecho de obrar con arreglo al tratado de Berlín en Turquía, se atribuye á ésta el propósito de invadir con su ejército la Rumelia, y aun no falta quien asegura que las potencias tienen acordada la cesión á Servia de la Bulgaria occidental. Tenemos por aventurados estos juicios.

De Sofía dicen que, no habiendo dado la Servia contestación alguna á las reclamaciones verbales del Gobierno búlgaro, relativas á las maquinaciones de los agitadores servios en los distritos fronterizos de la Bulgaria, el Gobierno búlgaro envió el día 17 una nota oficial al Sr. Rangabé, agente griego, encargado de los negocios de la Servia, reiterando, por cierto, sus gestiones.

Otra versión que publica «El Imparcial», es que el Príncipe Alejandro había telegrafiado al Gobierno servio que á fin de dirimir las diferencias que existen entre los dos Estados, enviaría á Nisch al señor Grenoff con una misión especial, y que el Rey Milano había contestado que se creía dispensado de recibir su misión.

Nuestros telegramas fundan la negativa del Rey Milano en que, considerando que el objeto de dicha misión era concertar un arreglo con Servia para una acción común contra Turquía, no creía prudente recibir al enviado búlgaro.

De ahí la creencia de que hayan vuelto á ser muy tirantes las relaciones entre Servia y la Bulgaria.

En los círculos políticos de Londres la opinión estaba indecisa y se consideraba difícil de apreciar en su conjunto la situación en los Balcanes. Los tres imperios, que no aciertan á ponerse de acuerdo, respecto de una solución, no parecen unidos más que en cuanto al sostenimiento del «statu quo», anterior á la revolución de la Rumelia.

Se habla con insistencia de la reunión de una conferencia que no ha sido propuesta formalmente todavía. Inglaterra, que es principio favorable á la unión personal de la Bulgaria y la Rumelia, no parece que haya de acoger bien la idea de una conferencia.

La consecuencia probable de esta situación es que Turquía podría muy pronto venir á las manos con los búlgaros, y entre tanto las potencias tratarían de ponerse de acuerdo.

Conviene observar que parece dibujarse un nuevo grupo de las potencias en la cuestión oriental: por un lado los tres imperios y por el otro Inglaterra, Francia é Italia, lo cual hace dudoso el éxito de la conferencia, á menos que se vaya á ella con un acuerdo previo. De ahí que no deje de causar todavía inquietud la situación.

En Berlín se creía que la crisis oriental había entrado en una fase pacífica, en razón á que todas las potencias, y en primer término la Rusia, estaban resueltas á hacer respetar el tratado de Berlín, empleando el Príncipe de Bismarck toda su influencia en el sentido de la paz. Se añadía además, que el Gabinete de Berlín había sido informado de que los Gabinetes de Viena y de San Petersburgo darían pronto á conocer las bases sobre las que creen posible resolver las dificultades orientales.

De desear es que las potencias lleguen cuanto antes á ponerse de acuerdo respecto de una solución; pero posible es también que quieran dar tiempo á que se calmen los arrebatos de los primeros momentos en los diversos Estados de los

Balkanes, como han principiado ya á obrar en ese sentido.

La expulsión de Prusia

de súbditos austriacos

Esta cuestión ha sido objeto de una interpelación en la Cámara de diputados de Austria. El conde Toaffe, contestando al interpelante, dijo que el Gobierno austro-húngaro pidió inmediatamente informes al Gobierno prusiano acerca de la expulsión de súbditos austriacos residentes en Prusia.

El Gobierno prusiano contestó que consideraba las expulsiones como una medida de carácter puramente interior, provocada por una modificación de la situación en lo relativo á las religiones y á las lenguas.

El conde Toaffe declara que el punto de vista en que se coloca el Gobierno prusiano, no permite esperar que pueda obtenerse un buen resultado, apoyándose en el derecho internacional y en el tratado de comercio existente entre Austria, Hungría y Alemania.

Dice que por esa razón el Gobierno austro-húngaro no se halla en situación de hacer nuevas gestiones con objeto de hacer abrogar la medida adoptada por el Gobierno prusiano; pero tratará de hacer valer su influencia en los casos particularmente dignos de ser tomados en consideración, á fin de obtener al menos una atenuación de la medida en cuestión.

El conde Toaffe declara además que el Gobierno prusiano ha prometido mostrar benevolencia en este punto y ha obrado ya en ese sentido en varios casos. El Ministro termina diciendo que el Gobierno austro-húngaro se esforzará en cuanto le sea posible en aliviar la situación de las personas expulsadas.

El Ministro de lo Interior, de acuerdo con el de la Guerra, ha dado un decreto en virtud del cual los súbditos austriacos que por sustraerse á las obligaciones del servicio militar, se hacen naturalizar súbditos de otro país y continúan residiendo en Austria, serán en adelante expulsados sin contemplación del territorio austriaco.

El Emperador Guillermo

El Emperador Guillermo que se hallaba en Baden, ha regresado á Berlín.

Entre los preparativos que se hacen en dicha capital para celebrar el día 2 del próximo enero el vigésimoquinto aniversario de su reinado, se habla de una procesión de los supervivientes de las guerras de 1813, 1864, 1866 y 1870, que desfilarán por delante de Palacio saludando al Emperador.

Se han dictado varios decretos de expulsión contra personas residentes en las aldeas de las cercanías de Berlín, en virtud de la ley contra los socialistas.

Toma incremento en Francia la idea de confiscar los bienes de las familias que tienen pretensiones al Trono.

Esto se proponen los republicanos franceses.

En cambio los conservadores españoles respetan la propiedad de emigrados revolucionarios como Ruiz Zorrilla, que han pretendido derrocar la Monarquía por medio de la fuerza.

¿Hase visto mayor contrasentido?

TELEGRAMAS

París 21.—Se confirma que la crisis se resolverá al abrirse las Cámaras. La crisis

será parcial nada más. Mr. Brisson continuará presidiendo el gobierno.

Los periódicos se ocupan con preferencia de los propósitos y de los vaticinios parlamentarios de Cassagnac, Rochefort y Michelin, los agitadores del bonapartismo y del radicalismo.

Rochefort anuncia que propondrá que se lleve á la barra á Mr. Ferry, la independencia de la Iglesia y del Estado y la amnistía absoluta y completa para todos los procesados por los sucesos de la Comuna. Si no consigue que la Cámara apruebe estas medidas, Rochefort dice que se retirará de la vida parlamentaria.

«Le Temps» acoje el rumor de que los monárquicos llevan á las Cámaras propósitos obstruccionistas, y que para sembrar la división entre los republicanos propondrán la revisión constitucional.

Viena 21.—El marqués de Salisbury, hablando con un diplomático, ha declarado que Inglaterra no se opondría en lo más mínimo al ensanche territorial de Servia, caso de que fuera propuesto por Austria como medio de compensar la unión de las dos Búlgarias.

La compensación se concedería en los distritos de la parte de Bosnia.

Granada 21.—Según estaba anunciado, hoy dejó de funcionar la comisión municipal que fué nombrada en sustitución del ayuntamiento suspenso.

Dicha comisión se reunió á las tres de la tarde para dar por terminado su encargo, y los individuos que la componían se dirigieron después á la Alhambra, en donde se celebró un espléndido banquete.

Para festejar á los de la comisión, y al propio tiempo en señal de sentimiento por su disolución, casi todos los comerciantes cerraron sus tiendas.

Al salir de la casa-ayuntamiento, la comisión fué vitoreada por los numerosos grupos que había en la plaza.

A las cuatro de la tarde se presentó en la plaza del Carmen un grupo muy numeroso con una bandera. Esta fué recogida sin resistencia por la guardia municipal.

Cuando más numerosos eran los grupos, llegó á la plaza el gobernador civil, á quien vitoreó la multitud, y aconsejó á los grupos que se disolvieran.

Las advertencias del gobernador fueron acatadas y cumplidas por cuantos había en la plaza.

A consecuencia de estos sucesos, que implican un voto de censura contra el ayuntamiento repuesto, los concejales suspenso no tomaron posesión de sus puestos hasta las nueve de la noche.

Continúan cerradas las tiendas.

Macon 21.—Ayer hubo en Montceau les Mines una explosión de dinamita en casa de una mujer llamada Brenin.

Se hace una investigación judicial, á pesar de no conocerse el autor de aquella explosión.

París 21.—Una nueva explosión de dinamita ha ocurrido en la iglesia de Brievre, causando varias desgracias materiales.

Ignórase quienes sean los autores.

Atenas 21.—Numerosos reservistas acuden á alistarse en el ejército.

El ministro Sr. Delyanni se propone levantar un empréstito patriótico.

Numerosas casas comerciales han ofrecido sumas importantes en caso de guerra.

Es probable que los embajadores renueven mañana representaciones colectivas.

París 21.—Esta mañana han llegado á esta capital la reina de Dinamarca, el príncipe de Gales y la duquesa de Cum-

berland para asistir mañana en Euboea al matrimonio de la princesa María de Orléans.

París 21.—Circulan rumores de haber estallado una formidable insurrección en Creta.

Esta noticia necesita confirmación.

Constantinopla 21.—Se ha ordenado activar los armamentos en todo el imperio.

Bucharest 21.—El Sr. Contonby ha presentado hoy sus cartas credenciales.

Los discursos cambiados presagian perfecto acuerdo franco-rumano en el terreno económico.

Aunque la situación parece calmada, continúan, sin embargo, los preparativos militares en toda la Bulgaria.

París 21.—Témese un rompimiento entre Servia y Bulgaria.

La nota búlgara se queja de manejos de Servia para producir una insurrección.

La situación general de Oriente empeora.

Copenhague 21.—Se teme una revolución si el ministerio no se retira.

París 21.—Rochefort considera que urge pedir á la Cámara de diputados la separación de la Iglesia y del Estado.

Berlín 21.—A consecuencia de un descarrilamiento de wagones ha fallecido un viajero, y otros han resultado heridos.

Gaceta

Asuntos del día

La concurrencia va aumentando paulatinamente en el salón de conferencias del Congreso: así lo dicen los periódicos de Madrid. El tiempo fresco obliga á refugiarse en aquel sitio á los que durante el verano han permanecido fuera de Madrid, y á los que continuando en la coronada villa, acostumbra consagrar el paseo las horas de la tarde. Todos van buscando allí noticias é impresiones, pero apenas si hay alguna que otra, y las que hay, sin interés. Ni los políticos ni la prensa dicen nada que merezca atención especial.

No hay ninguna nueva noticia, ni impresión siquiera, del curso del asunto de las Carolinas, sujeto hoy á la mediación del Papa. «Únicamente se sabe, dice «El Imparcial», que á la expresión y cordialidad con que en los primeros momentos llevaron la negociación los alemanes, ha sustituido una no disimulada reserva. Por otra parte, nuestro gobierno cállase también cuidadosamente las impresiones que recibe de Berlín, pues no siempre se han confirmado los informes telegráficos recibidos.

Según noticias de Roma, que por conducto autorizado ha recibido «La Unión», no es cierto que se llegara á nombrar una comisión cardenalicia encargada de dar dictamen sobre el conflicto hispano-alemán. Se pensó en ello, y aún llegó á hablarse de los miembros del Sacro Colegio que deberían constituir la comisión. Pero después que el Padre Santo tuvo los documentos necesarios para formar juicio acerca de la naturaleza de la mediación: después de hacer oído Su Santidad al señor barón de Söhlozer y al señor marqués de Molins, acordó estudiar personalmente el conflicto y consultar sobre cada uno de los elementos que lo constituyen á las personas, sean ó no cardenales, que mayor número de condiciones reúnan para dar su autorizado parecer. Se cree que sobre la cuestión del derecho de soberanía consultará el Padre Santo á algunos juriscón-

sultos romanos de primera nota, y sobre algunas cuestiones de hecho á los misioneros que conocen prácticamente las islas Carolinas y los archipiélagos inmediatos.

Poca variación hay entre las noticias referentes al resultado de las segundas elecciones en Francia, que publicamos. Los republicanos de todos matices coaligados han obtenido en ellas mayoría, lo cual estaba previsto, y esta mayoría podrá tranquilizarles algún tanto del susto recibido el día 4; pero no hará que el nuevo período legislativo en que entra la república, sea menos agitado y menos turbulento que los anteriores. Por los datos ya conocidos, se puede calcular el número de los representantes de cada fracción que vendrán á componer la futura Cámara, y por ellos se pueden deducir las dificultades con que ha de luchar cualquier gobierno que se forme para poder gobernar con una mayoría á la que falta cohesión y en la que reinan tan distintas aspiraciones.

Así lo ha comprendido el actual presidente de la república al modificar completamente sus opiniones en la parte referente á su reelección. Mr. Grevy, antes de ahora, estaba poco inclinado á seguir desempeñando la suprema magistratura, y en varias ocasiones había dicho que no aspiraría á ella, ni haría gestiones para obtenerla, y solo la aceptaría si sus amigos le llevaban á ella. Hoy, después de las elecciones, Mr. Grevy entiende que no solo debe aceptarla, sino que existiendo un peligro real para la república, él debe formar en primera fila para defenderla, y se decide á presentar su candidatura y á solicitar del país su reelección.

Respecto á la cuestión de Oriente, nos ocupamos mas abajo.

El ultimatum dirigido por el virey de la India, lord Dufferin, á Urieban, rey de Birmania, indica que la guerra es inevitable y que Inglaterra aspira á anexionarse aquel Estado.

El hecho, á causa de la gravedad que entraña preocupa mucho á Inglaterra y á los elevados círculos políticos de nuestro continente.

No solamente Birmania peleará enérgicamente por su independencia, comprando Albion la victoria á costa de enormes sacrificios, sino que la dominación inglesa en la India corre peligro: las ideas revolucionarias han cundido mucho en aquellos vastísimos territorios, y si además del apoyo que en ellas buscara Birmania, son fomentadas por alguna potencia extranjera, puede decirse que una catástrofe se hará sentir, porque la situación de la India es hoy muy diferente de la que era en 1859, en cuya época las fuerzas británicas lograron, aunque con gran trabajo, sofocar la rebelión.

Sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad.

Se aprobó el acta de la anterior.

Se acordó expedir una certificación posesoria pedida por D.^a Martina Seguí Femenias, y otra solicitada por Juan Febrer Cardona.

Se acordó conceder la prohijación de una expósita solicitada por don Juan Petrus Roselló vecino de Alayor.

Se acordó abonar al contratista el

importe de la subasta de adquisición de piedra para la construcción de las aceras ultimamente construidas en la calle de Anuncivay.

Se acordó desestimar una petición para que se aumente el número de alumnos pobres que pueden concurrir al gimnasio subvencionado por la Corporación municipal.

Se acordó aprobar definitivamente el plano de alineación de la calle del Angel, por no haberse presentado reclamación alguna contra él.

Se aprobó el dictamen de la Comisión que ha elegido el terreno para la construcción de un Cementerio público en San Clemente.

Se acordó reclamar nuevamente á la Comisión provincial el abono de bagajes suministrado á las tropas en esta isla.

Se acordó que la matanza de reses en el pueblo de San Luis, destinadas al consumo público, tenga lugar desde las 7 á 9 de la mañana y de 2 á 3 de la tarde.

Y se levantó la sesión.

En el vapor correo han llegado hoy 41 soldados pertenecientes al batallón de Filipinas de guarnición en esta ciudad, que se hallaban desfilados en las islas de Ibiza y Cabrera.

Anoche fué conducido al cuarto de detenidos, un sugeto que había promovido escándalos en la plaza de la Esplanada, á causa de haber hallado en su casa, que lo es de huéspedes, á otro individuo que se hallaba descansando en una habitación.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado de Instrucción, quedando á disposición del mismo el aludido promovedor del escándalo.

Al vecino del término de Mercadal, que se le instruyó causa por hurto de reses lanares, la Sala de lo Criminal de la Excm. Audiencia de este distrito, le ha absuelto libremente, ordenando le sean devueltas las ovejas que se hallaban depositadas; las costas han sido declaradas de oficio.

La semana próxima llegará á esta ciudad parte de la fuerza que compone el segundo batallón del regimiento de Filipinas, que se encuentra actualmente en Palma de Mallorca.

En la representación de la ópera *Lugrecia Borgia* que, como dijimos, ha de tener lugar esta semana en el Teatro principal de esta ciudad, el baritono Sr. Serazzi, por un especial favor á la empresa, desempeñará la parte del *Duca Alfonso*.

Las noticias recibidas estos últimos días sobre el estado de la salud pública en las provincias castigadas por la epidemia colérica son altamente satisfactorias y hacen creer que en breve término se verá la Península completamente libre de aquel terrible azote.

Las ciudades que más han sufrido los estragos de aquella enfermedad, entonan ya cánticos al Señor en rendida acción de gracias; las familias

que las habían abandonado regresan á sus hogares; los paralizados trabajos adquieren normal animación; en una palabra, tras largos días de tempestad, ha brillado en el horizonte de nuestra Patria la señal de próxima bonanza.

En Madrid, Valencia y en otras importantes ciudades, se ha cantado el *Te-Deum* por la desaparición del cólera, preparándose otras para exhalar el grito de júbilo por el beneficio de verse libres de la epidemia.

En Barcelona, según noticias, no tardará tampoco en cantarse el *Te-Deum*; de manera que, á juzgar por los anteriores datos, el período cuarentenario toca á su fin, y con él habrá desaparecido toda posibilidad de que esta población se vea contagiada.

«El Papel Zorrillista» ya no se contenta con que puedan entrar en el escenario del Teatro principal de esta ciudad el Concejal encargado de la vigilancia y los Tenientes de Alcalde; sino que pretende hacer extensivo aquel derecho á los guardias civiles, idem municipales, vigilantes de orden público etc.

Y el pueblo, el pobre pueblo que sufre los vejámenes de todas las tiranías ¿tiene también aquel derecho?

Sentimos que el aludido papel se haya quedado tan corto en sus exigencias.

Yá lo véis, pueblo, tus defensores te abandonan; nosotros vindicamos tus derechos.

Leemos en el «Diario de Barcelona» que la Comisión de Salubridad de dicha Capital acordó emitir informe sobre la petición formulada por el Sr. Rector de la Universidad, indicándole que pueden abrirse las matriculas y empezarse los exámenes extraordinarios el día 9 del próximo Noviembre, aplazando la apertura del curso académico de este año para el día primero del mes de Diciembre.

Han fallecido en Palma durante la pasada semana D. Luis Alonso, escribiente antiguo en la sección de Fomentos D. Andres Suon apreciable vicario de la iglesia del Hospital provincial; y el decano de los fabricantes alfareros D. Francisco Casasnovas.

El Ilmo. Sr. Director General de Beneficencia y Sanidad ha dispuesto se manifieste á la empresa de los vapores correos de esta isla, que hasta transcurrido veinte días sin registrarse casos de cólera no puede modificarse el régimen cuarentenario prescrito; que la correspondencia debe admitirse desde luego previas las precauciones convenientes; y las mercancías no contumaces pueden también ser desembarcadas en incomunicación como gracia especial á los intereses de la «Sociedad Mahonesa de Vapores-correos.»

Los pasajeros llegados hoy de Palma, á bordo del vapor-correo «Puerto Mahón», son los siguientes:

D. Luis Ferrer y hermano, Juan Vidal, Nadal Vidal, Antonio Rotger, Juan Tur, Miguel Oliver, Juana Mas y 2 hijos, Manuel Sanchez y 1 hijo, Salvador Botella, G. Moreno, Julio Ortiz, Estéban Melis, Jaime Ferrer, Miguel Janer, Pedro Mercadal, Miguel Llopis, Antonio Pons y hermano, Pedro Sintés y señora, Juan Mercadal, A. Sintés, Sebastian Triay y hermano, Francisco Cervera, Antonio Moll, Jaime Villalonga, y G. Triay, Francisco Andreu é hijo, Ana Salgado, 41 soldados, 2 esposas y 9 hijos.—Total 85.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 26.—9'30 m.

El Sr. Corbalán, Gobernador de esta Provincia, ha dispuesto cerrar dos círculos de recreo por cuestión de juego.

El Sr. Topete ha experimentado una ligerísima mejoría.

Ayer se cantó en Almería el «Te-Deum» por haber cesado la epidemia colérica.

Madrid 26.—8 n.

Las carreras de caballos han estado muy animadas, habiendo asistido á ellas la familia Real y el Presidente del Consejo de ministros.

Se dice que la Cámara francesa rechazará el proyecto de expulsión de los Príncipes.

Madrid 25.—8'15 n.

Ha llegado á esta Corte el Duque de la Torre.

El Sr. Topete sigue algo más aliviado.

Oficialmente se sabe que Su Santidad de Leon XIII posee ya todos los documentos que, sobre la cuestión de las Carolinas, le han remitido España y Alemania.

Madrid 26.—8'30 n.

«El Resumen» dice que el fusiónismo ha vuelto á recobrar la esperanza de una próxima crisis, y añade que se están formando candidaturas.

Los periódicos el «Standard» y el «Figaro» estudiando la cuestión de Oriente, dicen que hoy es más difícil que nunca su arreglo.

Madrid 27.—10 m.

El día 30 de este mes irá la familia Real al Pardo á pasar el mes de Noviembre.

«El Imparcial» dice que el señor Romero Robledo califica de desgraciada la política del Sr. Cánovas referente á la cuestión de las Carolinas.

Madrid 27.—11 m.

Telegrafian de Paris que en Periqueum se ha derrumbado una montaña hundiéndose diez casas, resultando doce muertos y catorce heridos.

Créese inevitable la guerra entre Rusia y Turquía.

Madrid 27.—11'30 m.

En San Baudilio de Llobregat la salud es perfecta.

Ha llegado el Sr. Romero Robledo habiendo sido recibido en la estación por muchos amigos.

«El Liberal» dice que el comandante España ha pedido venir á la Península en clase de preso para poder dirigirse á los Ministros y que sin tardanza se den las órdenes; no habiéndose accedido á su petición.

Madrid 27.—11'45 m.

LOTERIA

10672	1856	23135	21055
10878	1370	18999	7962
1507	2663	15107	1478
5353	12797	18179	13524
16827	22042		

